

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes. 1.20

Tarragona y su provincia. 1.50

En el resto de España, trimestre. 4.00

Anuncios y esquelas mortuorias: á precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 11 Octubre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de don Francisco Mestre, Rosa, 11; don José M.º Bernis, Puente Piedra, 1, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: Nuevo Diario

La labor DE LAS Córtes

En breve regresará la Córte á Madrid; á donde ha llegado esta mañana el señor presidente del Consejo de ministros. El Gobierno se reunirá dentro de poco para reanudar la vida política y administrativa, en suspenso durante tanto tiempo. Las Cámaras proseguirán sus tareas en el mes inmediato. Todo anuncia el próximo término del periodo inactivo, inaugurado en Julio último. Nos referimos á la inacción del Gobierno en lo que concierne á la vida del país, no á la política mantenida por unos ministros contra otros. Eso no ha sido inactividad; por lo contrario, diligencia y mucha, en buscar alguno y contrarrestar otros influjos malos para monopolizar la dirección de la política en un sentido determinado.

Dentro de un mes, por tanto, habrán vuelto las Córtes, el Gobierno y los partidos á su vida ordinaria. Estaremos en el plazo marcado por el discurso de la Corona, al abrirse el Parlamento el 2 de Junio pasado, para discutir:

- 1.º La reorganización de las fuerzas militares de mar y tierra sobre la base del servicio general obligatorio.
 - 2.º Ingreso y estabilidad de los funcionarios civiles, poniendo término á la creación de nuevos derechos pasivos.
 - 3.º Amplia descentralización para la administración provincial y municipal, regulándola con la tutela que permita intervenir donde se advierta incapacidad para el desempeño eficaz en funciones necesarias.
 - 4.º Simplificación de organismos y concesión de personalidad á instituciones universitarias que reúnan condiciones para ello.
 - 5.º Reforma del Código penal de 1885.
 - 6.º Determinación de las legislaciones forales que deben ser conservadas.
 - 7.º Reforma del Jurado, de la justicia municipal, del Código de Comercio, de la ley electoral y de la de incompatibilidades.
- Aun hemos suprimido alguna promesa. Con las enumeradas hay trabajo sobrado, no para una legislatura, sino para unas Córtes. En Inglaterra suele invertir el Parlamento dos años en una reforma substancial. Poco menos duró una de las últimas que se hicieron en la ley del sufragio. En España hacemos esto. Consig-

namos abundantes promesas en los discursos del trono, y no hacemos nada, ó con celeridad asombrosa aprobamos disposiciones de trascendencia suma, cuyos resultados luego pregonan la precipitación con que se procedió.

Sería insensato pedir al Gobierno de pronto la ejecución de todo lo que ha ofrecido. Ni hay tiempo, ni acaso sea conveniente aprobarlo todo. Lo que hay derecho, y aun obligación, de exigirle, es que no sólo procure por el Estado, del cual hasta ahora solamente ha tratado en los Consejos de ministros, sino que procure por la patria. Ha puesto su empeño en aumentar los ingresos; pero hace mucha falta organizar la administración de manera que ese empeño sea una consecuencia ó derivación de una prudente reducción de servicios. Se obtendrá un gran beneficio con unos cuantos millones de economías, si al propio tiempo subsisten la administración actual y todo lo que de ella depende. Será un provecho muy escaso, y no variará el problema planteado después de la lectura del discurso de la Corona.

El problema es éste. Hay que pagar las deudas de la guerra. Hay, pues, que aumentar los ingresos. Para acrecerlos son necesarios sacrificios, y la justicia pide que recaigan sobre todos. Si se suprimen servicios sin reorganización de la función de administrar, y además se recarga los

impuestos, el país no tiene alivio ninguno, y si una carga más pesada que en los días de las guerras coloniales. Contra eso protestará, en una ú otra forma, ruidosamente, pacíficamente, como sea; pero protestará. Y el Gobierno se encontrará sin autoridad en las Córtes, y quizás sin medios de llevar adelante su política. Será un daño para el Estado, y lo será al mismo tiempo para la nación. Y otra vez detenida toda máquina parlamentaria y política, como en Junio último, y como siempre que haya minorías que se preocupen del papel que han de representar en la política española.

Los términos de la cuestión no pueden ser más sencillos. No consiste el gobernar bien ahora solamente en reducir cifras y suprimir servicios costosos é inútiles. Consiste en eso y en darle al país una administración que no sea su castigo, su verdugo, su oprobio, su decadencia y su ruina. Veremos cómo el Gobierno entiende esa cuestión y si cree que con unas cuantas reducciones de gastos puede vivir en paz en las próximas Córtes.

(De El Español).

EL GUARDA DEL BALDÍO

Conocemos en unos montes del término municipal de Ateca, hermoso pueblo del reino de Aragón, á un hombre llamado el tío *Matacabras*, apodo que le dieron en su mocedad por la mala mano que tenía cuando era pastor, pues no tiraba piedra ni garrote que fatales consecuencias no tuvieran para los que le encomendaban la guardería de sus ganados. Tendría entonces cincuenta años, era alto, enjuto de carnes y disponía de atléticas fuerzas, lo cual, unido á su poca instrucción, mal carácter y valor indomable, haciale tan temible, que todo el mundo de su lado se apartaba, no habiendo nadie en el país, por muy bravo que fuese, que de palabras se trabase con él, á pesar de faltarle el brazo izquierdo por causas que luego diremos.

Pastor durante muchos años, era ahora guarda de unos escabrosos y solitarios baldíos, procedentes de la desamortización y propiedad de un rico hacendado de Ateca.

Había vivido siempre en despoblado, sin tener apenas trato con los hombres; su voz era gutural, su mirar sombrío y oblicuo; hablaba casi siempre en monosílabos; cubría su cuerpo con pieles de cabra á medio curtir; se afeitaba cada seis ó siete meses y se cortaba el cabello, cuando le estorbaba demasiado, con el filo de su navaja.

Ni las leyes, ni los hombres, ni las fieras, ni los elementos desencadenados le intimidaban, pues con la misma indiferencia soportaba los más récios vendabales cuajados de nieve como veía caer el rayo á sus piés.

No se le había conocido ningún amor durante su vida;

altura, algún labrador de aquella localidad al levantarse durante la noche para echar pienso las vió; creyó sin duda que alguna mano mal intencionada, como por desgracia con frecuencia sucede, había pegado fuego á una paridera llena de ganado, y dió la voz de alarma. Oíra los vecinos, levantarse de sus lechos y armados de hachas, azadas y palos lanzarse en dirección del incendio, todo fué uno.

Los lobos, que oyeron el ruido que este grupo de hombres hacía á lo lejos, huyeron precipitadamente, y los cazadores pasaron como por encanto de entre sus garras á los brazos de aquellos que sin saberlo acababan de salvarles la vida.

Enterados los labradores de la Perera de que no se trataba más que de una taina abandonada, recobraron la tranquilidad, acabaron de matar á los lobos heridos, y unos se los llevaron arrastrando por las patas, en tanto que otros colocaron sobre sus robustos hombros á D. Lesmes y al amo del burro, que de tal modo estaban con el susto que no podían dar un paso.

El párroco de la Perera les recibió en su casa y les proporcionó camas en que pasar el resto de la noche. Al día siguiente se dió una batida por todo el término municipal y se hallaron dos lobos heridos que acabaron de matar, otro muerto, y entre unas rocas, en el fondo de un barranco, el descarnado esqueleto del pobre asno al que sus dueños sacrificaron para salvar sus vidas.

Lejos de seguir D. Lesmes la proyectada cacería de nieve y fortuna, cayó gravemente enfermo en la casa curato de la Perera, en donde estuvo veinte días entre la vida y la muerte. En su delirio daba grandes voces pidiendo que le socorriesen por amor de Dios. Otras veces gritaba: «¡Los lobos! ¡Los lobos! ¡Están ahí! ¡Los veo!... ya me están comiéndolo!», y otras cosas por el estilo que probaban la profunda impresión que había hecho en él la aventura de la taina. Llegó á creerse que perdería la razón; pero fué sanando po-

Extracto del «Boletín Oficial»

Por el Ministerio de Hacienda continúa publicándose el reglamento para la administración, investigación y cobranza del impuesto sobre carruajes de lujo.

Real orden del Ministerio de la Gobernación confirmando la suspensión del alcalde y concejal del Ayuntamiento de Garaffia, decretada por el gobernador de Canarias.

La Intervención de Hacienda declara nulo y sin valor ni efecto el resguardo del depósito constituido por D. Domingo Gols Lopetequi, para garantizar el cargo de administrador subalterno de Hacienda del partido de Vendrell.

Las Alcaldías de Albíol, Vendrell y Salomé anuncian las subastas para el arriendo de los consumos.

Las de Ametlla, Tivisa y Rourell tienen de manifiesto al público los repartos de consumos y líquidos.

La de Montmell el de arbitrios extraordinarios, consumos y líquidos.

La de la Galera el de trabajos estadísticos y los del repartimiento vecinal.

Y la de Aldover anuncia la plaza vacante de médico titular, dotada con 750 pesetas anuales.

El Juzgado de primera instancia de Vendrell anuncia la muerte sin testar de D.ª Gregoria Liuch y Sansonimè.

Y el de Falset cita y llama á Pedro Seguí Pons.

Crónica

A nuestros abandonados

Hoy hace un año que vino al estadio de la prensa EL NUEVO DIARIO.

En todo el tiempo transcurrido hemos procurado no apartarnos de la línea de conducta que nos trazamos, defendiendo constantemente los principios políticos consignados en la bandera del partido liberal.

Nacimos al calor de una necesidad sentida y de un abandono palmario en que se

encontraban las huestes liberales, procurando aunarlas bajo el común sentir y los decididos propósitos de los que lealmente, sin mezcla alguna de mezquino interés personal, deseaban que terminase aquel estado de perturbación, dañoso para el partido y para los intereses de la política local.

¿Lo hemos conseguido?

Seguramente sí; y bien lo demuestra la línea divisoria que hoy existe, bien marcada por cierto, entre el partido que hoy militamos, unido y compacto en toda la comarca, sin que sea parte á desnaturalizar este hecho el apartamiento de algunas personalidades, que significa más recelos de índole privada que disconformidad con nuestra manera de sentir y de proceder, y nuestros adversarios.

Y que esto es cierto, lo demuestra la negativa que opusieron, á las proposiciones hechas por gentes de escasa conciencia política, de formar un núcleo liberal en discordancia con el partido, de que somos órgano en la prensa.

Falta de conocimiento de las condiciones de honradez política de aquellos liberales, y falta de conocimiento propio de la carencia absoluta de aquellas mismas condiciones en los proponentes.

Luchamos solos, y en la brecha siempre, no logrando hacernos retroceder ni un ápice las malas artes de nuestros adversarios, ni la guerra sin cuartel y de bajo imperio que se nos ha hecho por aquellos que, en mal hora, ayudamos á encumbrarse.

Al que hemos encontrado merecedor de nuestros placeres ó de nuestra crítica y censura no le hemos regateado, ni los primeros ni las segundas con la independencia de criterio y de miras que ha guiado nuestra conciencia. Al que no consideramos merecedor de ocupar nuestro tiempo, lo hemos despreciado.

Así, continuaremos y ésta será nuestra línea de conducta en lo sucesivo.

Por esto hemos merecido el favor constante del público; por esto se han estrellado los trabajos de zapa, hechos por aquellos que favorecimos, en contra de nuestra publicación; por esto las simpatías que hemos podido conquistar, y que agradecemos en lo mucho que merecen, de todas las personas serias y sensatas del país, y por esto se ha logrado que el partido liberal sea hoy una esperanza por su cohesión,

como antes era un peligro por su fraccionamiento.

Seguiremos el camino emprendido, importándonos poco los obstáculos que oponen nuestros adversarios, que una piedra se aparta con el pié y un estorbo se quita con la mano, porque al fin habremos conseguido nuestros propósitos de servir al partido liberal, y el cumplimiento de la obligación.

Es donosa la esplicación que dá el *libelo* gonzalista á la conducta de sus amos respecto del cobro ilegal del impuesto de pesas y medidas. Se creen, sin duda, que escriben para la China, ó que sus lectores son cándidos de cuerpo entero.

Fijese el público, que es en extremo curiosa:

«Jamás hemos dicho que el impuesto de pesas y medidas fuese ilegal; lo que hemos sostenido es que se cometía por la administración municipal el delito de exacciones ilegales COBRANDOLAS con el supuesto nombre de pesas y medidas.»

«La diferencia no puede ser más notoria, pero no es comprensible para ciertas entendederas.»

Cierto: para nadie que tenga sentido común.

En Abril de 1898 decía *La Verdad*:

«A ciencia y paciencia de las autoridades gubernativas y judiciales, y á pesar de las denuncias, querellas y recursos interpuestos, continúa cometiéndose en los felatos de Tortosa el delito de exacciones ilegales con el nombre supuesto de pesas y medidas.»

¿Qué se hace ahora?

«No se cobra en los felatos el impuesto?»

Pues se comete la exacción ilegal que tan dura como justamente censuraba el órgano del gonzalismo.

Esto es tan cierto, que el Sr. Gonzalez lo ha confesado en las columnas de su periódico, diciendo que ahora se gravaban con aquel impuesto menor número de especies que en épocas anteriores.

De modo que mientras se cobre, como se cobra, el *legal* impuesto, es *exacción ilegal* lo que se comete y nadie viene obligado á satisfacerlo en esa forma, ateniéndose á los consejos y á las excitaciones que anteriormente se hacían al país por el señor Gonzalez, desde su *libelo*, y además, los

que cometen la exacción, merecen los calificativos con que adornó aquel periódico á sus adversarios.

Sobre este punto, la paridad no puede ser más notoria; pero no es comprensible para las entendederas gonzalistas.

No hay que buscar subterfugios.

Nadie ha sostenido la torpeza de que el impuesto sobre pesas y medidas sea ilegal: lo que sí sostenemos todos, es que la forma de cobrarse lo es y que el cometer hoy las exacciones censuradas acremente ayer, acusa en el gonzalismo inconsecuencia, engaño, mala fé y desahogo, con relación al país y á su propia conciencia.

Si los que antes consentían y autorizaban esa forma de cobro eran ladrones, á juicio del *libelo* gonzalista, ladrones serán los que hoy cometen aquel delito.

Y sobre esto ni hay vuelta de hoja, ni caben distingos de ninguna especie.

La formalidad obliga á otros procedimientos; pero éstos ni los sabe ni los puede emplear el gonzalismo.

Tiempo vendrá en que le enseñemos cómo se procede en este asunto, sirviendo lealmente los intereses del país.

La atmósfera cargada que se respiraba estas últimas noches en el *Teatro del Bañero* era precedente inmediato de la tormenta que se acercaba y que por fin se desencadenó con su correspondiente acompañamiento de truenos y relámpagos. Y lo raro del caso es que, aunque hubo relámpagos, había falta de *lux*.

Nosotros, enemigos siempre de meternos en interioridades; solo diremos que la mayoría de los artistas han salido de Tortosa haciendo ¡fu! No sabemos, ni siquiera nos figuramos, los motivos que puedan tener para tan precipitada fuga; pero sí diremos que es muy posible que, de haber habido una cabeza que dirigiera con energía contando con regulares elementos como eran los que había en la compañía, la temporada hubiera sido más larga y productiva.

Lo cierto es que, no se sabe por qué, la compañía se ha ido desmembrando poco á poco hasta haber quedado poco menos que imposible para representar obras como las que nos pusieron en escena el sábado y domingo últimos.

Sentimos muy de veras que el poco tacto en el manejo del negocio, la poca

co á poco, hasta que al fin pudo volver á su casa, de la cual en mal hora saliera tras un menguado placer que tan caro pudo costarle.

Pero no sucedió esto sin su cuenta y razón, pues por el asno, que valía unos veinte duros, le hizo pagar su dueño cuarenta bien contados. El de la taina abandonada, por la cual ni doscientos reales diera nadie, obligóle á satisfacer mil quinientos en buena compostura, como dicen los aldeanos cuando pueden abusar de su posición; y si á estos desembolsos se agrega lo que tuvo que aprontar por honorarios al médico de aquel partido, con el cual no estaba *igualado*, al farmacéutico y al barbero, la propina al ama del cura, un vestido á la criada, un regalo al señor cura, que le había tenido generosamente en su casa, y unas cuantas arrobas de lo añejo de Aragón á los vecinos que, sin pensar en él, habían acudido en su auxilio, se comprenderá á qué precio le salieron los conejos cazados con hurón en día de nieve.

Se notó que desde aquella época tenía menos afición á la caza y que miraba con cierta desconfianza á sus antiguos amigos D. Jorge y Carretero el maestro de escuela.

No salía de casa más que en días de sol, cerca del pueblo, y cuando se encontraba con algún pastor se acercaba á él, le daba un cigarro y le preguntaba muy cortesmente:

—¿Han visto ustedes algún lobo por aquí?

Generalmente le decían que no; pero si alguno le contestaba en sentido afirmativo, se ponía pálido como el cuello de su camisa, apretaba el paso, se encerraba en su casa y no volvía á salir de ella en quince días.

Este señor, que estaba predestinado sin duda á correr grandes aventuras, por más que fuese el hombre más pacífico del mundo, tuvo que renunciar á la caza por su extrema obesidad, que le predisponía á tener ataques apopléticos.

Dedicóse entonces á la pesca y se le vió pasar días enteros de primavera y otoño con una gran caña en la mano,

sentado en las orillas del Duero, ya sobre una eminencia cubierta de musgo, ya bajo la sombra de un corpulento sauce, viendo penetrar el corcho indicador para saber si picaban ó no los peces.

De cuando en cuando, y curándose muy poco de que picasen ó no, tomaba un reparillo, que consistía en media libra de jamón ahumado; lo rociaba con un trago de excelente vino y se decía á sí mismo, teniendo la faz rubicunda como una amapola y amoratada la voluminosa nariz como una berengena:

—¡Ah! ¡ésta es la gran vida!

Pero no lo fué tanto como él presumía en su egoísmo, que no tenía igual; pues nunca se ocupó de nadie más que de sí mismo, llegando á tal extremo, que cuando había algún manjar apetitoso en casa se lo comía él sólo sin acordarse ni de su esposa ni de sus hijos, que muchas veces sólo de pan se alimentaban, cuando él saboreaba excelentes perdices.

Un día sacó un hermoso barbo de tres libras, el cual, al salir del agua, y gracias á sus movimientos convulsivos para desprenderse del anzuelo, se enredó con el aparejo en unas ramas que caían sobre el lecho del río. D. Lesmes, en su entusiasmo y sin prever á lo que se exponía, fué valerosamente á desenredar su pesca; pero se le fué un pié, perdió el equilibrio y cayó de cabeza en el Duero.

Un hombre que estaba cortando mimbres en la ribera de enfrente se arrojó al agua y consiguió sacarle con vida; pero como la tarde estaba fría y tardó mucho en cambiar de ropa, contraó una pulmonía que siete días después le llevó al sepulcro.

costumbre ú otra causa análoga haya dado lugar á la disolución tan rápida é inesperada de una compañía que comenzó con tan buenos auspicios.

Cablegramas de la Habana recibidos en París dicen que, á pesar de estar prohibidos los objetos y modelos de fabricación española, los cubanos siguen rechazando los productos norte-americanos y lamentan que haya desaparecido la dominación española.

Con motivo de inaugurarse en Dublín el monumento á Parnell, se ha producido una manifestación en favor del Transvaal y se han votado felicitaciones al presidente Krüger.

Dicen de Castuera:

«Durante la noche del día 4 una horrosa tempestad descargó sobre el pueblo de Talarrubias, inundándolo completamente y causando varias desgracias personales que hasta ahora no se precisan.

Barrios enteros están anegados y se suceden los derrumbamientos de las casas.

Centenares de familias han quedado en la más espantosa miseria.

La población está consternada.

El diputado á Cortes por este distrito, señor Fernández Blanco, ha teleografiado al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernación en súplica de recursos con que xuxiliar tanta desgracia.»

En el pueblo de Vinbodí falleció repentinamente el día 2 del actual doña Dorothea Ferrer, tía de D. Vicente Beguer, ex administrador de correos de ésta. Acompañamos al señor Beguer y demás familia en el sentimiento y rogamos al Señor acoja en su seno el alma de la difunta.

El día 11 del corriente comenzará el reparto de papeletas de premio de segundo grado á los contribuyentes morosos en el pago del reparto de consumos, según aviso fijado en el sitio de costumbre.

Según dice *El Imparcial*, en el Consejo de ministros que debe reunirse el sábado quedará fijada la cifra definitiva y total de las economías, añadiendo que se harán reducciones importantes en los gastos de la administración de justicia, disminuyendo las dietas é indemnizaciones correspondientes á los jurados y testigos y rebajando la categoría de algunos delitos ó faltas.

Se ignora todavía si las economías en el ministerio de Fomento alcanzarán la cifra de diez millones de pesetas.

Es posible que se aplacen los trabajos de algunas obras de fortificación que debían realizarse en Canarias.

También suprimirá el general Azcárraga varias atenciones de las menos urgentes á fin de aumentar todo lo posible las economías en su departamento.

Ayer pudo abandonar por primera vez el lecho después de su cogida de Bayona, el aplaudido matador de toros Antonio Reverte.

Los doctores Isla Bravo le hicieron dar algunos paseos por la habitación, apoyado, como es consiguiente, en las muletas.

La pierna herida carece por completo de juego y no puede apoyarla en el suelo; pero, merced al masaje á que desde hace algunos días se le sujeta, va recobrando poco á poco la circulación normal y la sensibilidad ordinaria.

Reverte está muy animado y completamente confiado ya en que el año que viene podrá torear.

Leemos:

«Formando contraste con la actitud de la masa neutra del Ayuntamiento que na-

da ha hecho para evitar que en un breve plazo se supriman la Facultad de Medicina é Instituto de Cádiz, la minoría liberal viene ejecutando infinitas gestiones y grandes esfuerzos para que tal medida no se lleve á efecto.»

La Ultima Moda

Esta interesante revista publica en el núm. 614 (8 de Octubre) elegantes modelos de trajes y accesorios de otoño; y con las respectivas ediciones reparte un figurín acuarela, un pliego de novela, un patrón cortado y una hoja de dibujos para bordar. Precios: cada número, 1.^a ó 2.^a edición, 25 céntimos; completa, 40.—Trimestre, 1.^a ó 2.^a edición, 3 ptas.; completa 5.—Velázquez, 56, hotel, Madrid.—Se remiten números de muestra.

Se suscribe en la librería y papelería de Biarnés, calle de la Ciudad, y Pasaje Franquet.

Fonógrafo

Audiciones gratis en la librería de don José M.^a Bernis (Puente Piedra, 1).

Todas las noches de 7 á 9.

Programa para hoy

- 1.^o Gigantes y Cabezudos (coro repariados).
- 2.^o Rigoletto (ópera).
- 3.^o Flora (vals obligado de cornetin).
- 4.^o La Revoltosa (duo).
- 5.^o La Risa (couplets).
- 6.^o Carmen (banda).

Se sortea un magnífico fonógrafo á peseta el billete.

El anunciado *meeting* de la Cámara de Comercio de Granada parece que se celebrará á fines de mes, y están invitados al mismo los individuos de la comisión ejecutiva de las Cámaras y representantes de varias provincias.

Enfermos de los ojos

Ha regresado á Santa Bárbara, encargándose de su antigua casa de curación, el médico-oculista D. Vicente Rodriguez.

Leemos en un colega:

«Las 26 letras del alfabeto (entre las cuales no van incluidas las compuestas) pueden colocarse de 620,448,441,733,239,360,000 maneras distintas.

Todos los habitantes de la tierra no podrían en mil millones de años escribir todas las trasposiciones de las 26 letras, aún suponiendo que cada uno escribiera 40 páginas diarias y que cada página contuviese cuarenta trasposiciones distintas.»

¡Qué desocupados deben estar los que se dedican á esta clase de cálculos, tan interesantes (!) y de tan difícil comprobación!

Han terminado ya en esta comarca las tareas de la vendimia, y, aunque en algunas partidas sufrieron las viñas alguna enfermedad, la cosecha de vino ha sido bastante regular, habiendo propietarios que han elaborado caldos superiores que no dudamos obtendrán buenos precios.

Ocupanse los periódicos provinciales y locales de la cesantía de un Sr. García Torres, que fué delegado del ex-gobernador Sr. Cuesta, en esta ciudad, durante las pasadas elecciones.

¡Bah! no vale la pena de ocuparse de ello.

Los periódicos de París publican una carta de Manila, fechada en 17 de Septiembre último, en la que se dice que los filipinos se quejan de que el general Ortíz haya ordenado el bloqueo de los puertos del Norte de la isla de Luzón, que ocupan los insurrectos, si bien, á pesar del bloqueo, los tagalos reciben frecuentemente armas

y municiones, añadiendo que el bombardeo de San Fernando por cuatro cañoneros norte-americanos no causó daño alguno en la población, que es forzosa la paralización de la campaña á causa de las lluvias y que la soldadesca norte-americana se entrega á la bebida y al robo, siendo impotente la policía para evitar los atropellos de aquélla.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

Se ha dispuesto que cuando los individuos de la Guardia civil pasen de unas Comandancias á otras, puedan llevar sus armamentos, debiendo verificarse las anotaciones de alta y baja en los correspondientes cuadernos de evalúo.

El señor ministro de la Guerra estudia con los jefes de sección de su departamento la reducción del cupo del actual reemplazo.

Se cree que esta reducción alcanzará á 15.000 hombres.

Muchos extranjeros, colonos del Cabo en su mayor parte, prestan juramento de ciudadanos del Transvaal.

Telegrafían del Cabo al *Daily Mail* que las dos repúblicas pedirán á Inglaterra que declare sus intenciones respecto á las mismas.

Dicen de Londres que con el Estado Mayor general irá al Sud de Africa un hijo de la reina Victoria.

Las impresiones son pesimistas.

Pronto se publicará el decreto llamando la reserva.

Se ha expendido licencia limitada á varios soldados del reemplazo del año último.

Ha quedado vacante la auxiliaria de la escuela superior de niños de Tortosa, dotada con el haber anual de 1.100 pesetas.

El exministro de Ultramar se halla muy mejorado.

Permanece en su posesión de Boecillo. Le asiste el doctor Calleja, de Valladolid.

El jueves se le levantará el apósito.

El Sr. Gamazo no regresará por ahora á Madrid.

Hace poco, el globo cautivo de la sección de aerostación militar de Roma fué arrastrado por el viento, que lo llevó al monte, cayendo en el pueblecillo de Palombaro.

Aquellos sencillos campesinos se sintieron en los primeros instantes dominados por el terror.

Después se reunieron precipitadamente, y mientras admiraban á aquel huesped luciente y plateado que les había llegado á la hora del crepúsculo vespertino, acordaron apoderarse de él con las debidas precauciones.

Habiendo puesto manos á la obra, las mujeres notaron que la envoltura del globo era de seda y creyeron la cosa mas natural del mundo el cortarla, para hacerse unas sayas con aquel tejido.

La cosa ofreció bastantes dificultades, pues cada vez que sopaba el aire, el globo, levantándose, se escapaba, librándose de los efectos de las tijeras.

Las buenas gentes del lugar pensaron entonces que esto obedecía á una fuerza sobrenatural y sospecharon desde luego que el diablo se hallaba en el interior del aerostato, por lo cual les pareció muy del caso conducirlo á la iglesia.

Pero resultó que no lograron de pronto que el globo traspasara la puerta del templo. Algunos escépticos aseguraban que

esto se debía á sus grandes dimensiones; mas la mayor parte de aquellas gentes creyeron que la causa consistía en que se había apoderado el miedo del espíritu maligno.

Al fin, tras no pocos esfuerzos, pudieron meter el globo en la iglesia.

Como ésta hallábase á oscuras, álguien encendió un cirio, y sin duda por haberlo acercado demasiado al aerostato, se incendió el mismo.

En un instante se le vió envuelto en llamas de color azulado, como lo son las de los estanques infernales.

Bastó que notaran esta circunstancia los sencillos campesinos que llenaban la iglesia, para que la abandonaran espantados y en tropel.

Dejóse transcurrir algún tiempo.

Dos valientes se atrevieron, por fin, á penetrar en el templo nuevamente.

El globo había desaparecido. Solamente quedaban en el suelo un pequeño monton de cenizas, á cuya vista aquellas gentes sintieron arraigarse mas la convicción que tenían de que todo lo sucedido era obra del diablo.

Y desde aquel momento se preguntan horrorizados los habitantes de Palombaro qué hubiera acontecido si las lindas muchachas del lugar hubiesen vestido las sayas que trataron de confeccionarse con aquella seda diabólica.

Seccion oficial

ESCUELA NOCTURNA GRATUITA

Las que han venido funcionando los años anteriores en la antigua iglesia de Santo Domingo reanudan sus tareas el lunes, día 16 del corriente, á las siete y media de la noche.

Los que deseen matricularse pueden acudir al mismo local los días juéves, viérnes y sábado de esta semana, de siete á ocho de la noche, acompañados de sus padres ó encargados.



JOSÉ BALLESTER

Médico-Oculista

TORTOSA (LA CENIA)

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Licor de fibrina y carne líquida

RICHARD

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias.

Depósito al por mayor: **Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.**

Gran surtido de estuches

PRECIOS ECONÓMICOS

Librería y Papelería de Biarnés
Pasaje Franquet y Calle de la Ciudad

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3, bajos.

EL NUEVO DIARIO

Órgano del partido liberal dinástico Defensor de los intereses morales y materiales de TORTOSA, ROQUETAS y GANDESA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua minero medicinal Clorurada, bicarbonatada y litínica DEL MANANTIAL DE NUESTRA SENORA DE LA **ESPERANZA** en TORTOSA

Declarada de utilidad por Real Orden de 1.º Agosto de 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPOSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 93.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760)

Francisco Mestre--TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados:

Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.—CATALOGOS GRATIS.

JUAN JOSÉ CUCALA

MÉDICO-CIRUJANO-OCULISTA

Ex-ayudante del eminente oculista doctor Barraquer, de Barcelona

Ex-médico ayudante en enfermedades de los OJOS y cirugía general de los Hospitales Provincial, Princesa Real Refugio, y de enfermedades del OIDO en la Escuela de Especialidades de Madrid

Después de muchos años de ejercicio de Médico y práctica hospitalaria, participa al público (á quien lo ignore) que ejerce una Consulta para toda clase de enfermedades que sean del dominio de la Medicina y Cirujía, enfermedades de Ojos, Oído, Nariz, Garganta, Mujeres, Niños etcétera, etc.

La especialidad de enfermedades de los OJOS la ofrece al público á la altura de los mejores especialistas de España. Se hacen toda clase de operaciones tales como: cataratas, pupilas artificiales, (para dar vista á los de nubes, tets) pterigion tumores, fistulas, lagrimeo, dacrioblenorrea, triquiosis (pestañas á dentro por operación y electricidad), Entropión ectropión, Strabismo, graduación de vista para Miopia, hipermetropia, Astigmatismo, defectos, etc. Granulaciones método especial para obtener alivio pronto.

Horas de consulta: Mañana, de 9 á 1; tarde de 6 á 8.
Cura gratis para los pobres á las 8 de la mañana.

PRECIOS MÓDICOS

Nota.— Habitaciones y asistencia para operaciones delicadas, en casa del médico.

Calle del Puente, 3.—TORTOSA.

